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恒大球迷在期盼了
一年后， 如今已不再失
望，卡纳瓦罗为他们重新
带回了中超冠军奖杯。对
于卡帅来说，首次夺冠的
滋味是甜蜜的，在接受采
访时， 意大利人畅所欲
言，并豪言自己今年并未

让老板失望。

说起今年球队走过的
经历，卡纳瓦罗忍不住苦
笑。球队在各个阶段饱受的
艰辛，或许只有这个主帅自
己才知道。
“今年迪拜冬训，我们

有20多人去，但因为亚洲杯
的缘故，最终被国字号抽调了很
多人，到球队回到广州的时候，只
剩下4个人。当时，我们只有10到
15天的时间准备新赛季前最后一
次集训。要知道，我们今年阵容变
化很大，加入了很多新人。在这种
情况下，可想而知我们的阵容磨
合肯定不理想。”
训练缺人，是卡纳瓦罗在今

年遇到的第一个难关。而在赛季
初，俱乐部突然颁布了双外援政
策，让卡纳瓦罗措手不及。“在中
超，外援很重要，只能上两个外援
的命令，对我们的限制很大。”从
第5轮客场爆冷输给北京人和开
始，恒大掉队了。此后塔利斯卡又
受伤，恒大最多时落后榜首9分。
卡纳瓦罗把那一段时间称之为本
赛季第一段“黑暗时间”。
经过调整，恒大队开始追赶，

取得了一波13连胜，很快反超对
手，升至联赛榜首，且最多时领先
了7分。“13连胜那个时期，我们状
态非常好，斗志非常高，体现了团
队强大的凝聚力。”然而，恒大队
也突然间刹了车，“从9月份开始，
我们却陷入了很长一段时间在主
场没有赢球的怪圈“，这是卡纳瓦
罗称为第二阶段的“黑暗时期”。
最难的是第三个“黑暗时期”，那
就是主场被河南建平逼平后的被
“上课”事件。

各种变故接撞而至，卡纳瓦
罗却没有被击倒。“我一直坚持一
个信念，恒大是中超最好的球队，
我们有最好的球员、最好的俱乐
部、最好的保障团队，这些困难不
会阻止我们前进。”“很多人说是
因为塔利斯卡的原因，我不这么
认为。”卡纳瓦罗表示，更多的时
候是因为国家队的集训比赛打乱
了恒大队的备战，“比如客场对苏
宁，我们的国脚回来后，全队只有
一天的合练时间，而对手已经备
战了20多天。”

经历了种种险境后夺冠，卡
纳瓦罗感觉这是一种美妙的体
验。“赛季初，老板给我的目标是
联赛前六，尽可能多培养年轻国
脚。我们又遇到那么多难题，还能
夺冠，简直就是一个奇迹。这真不
是一般的球队可以做到。”

卡纳瓦罗直言，今
年最多的任务就是锻炼
新人，但老将同样起到
了非常重要的作用。
“今年我们的阵容

面临新老交替，球队整
体实力已经不是以往几
个赛季那样，对大部分
中超球队拥有压倒性的
优势。”恒大老板给卡纳
瓦罗定下的目标是联赛
前六算完成任务。“年初
恒大引进的一批年轻球员，开始的时
候外界质疑的声音很大。这些我都十
分了解，我每天都会接受很多外界对
他们的评价。比如说，韦世豪在国安基
本踢不上比赛，高准翼在河北华夏、张
修维在天津天海（权健）也得不到什么
出场机会。更小的严鼎皓，可能很多球
迷根本就没有听说过他的名字。”卡纳
瓦罗为什么要坚持买这些新人？“不是

因为他们有多么优秀，而是我看到他
们身上都有一股很自信的气质。”
卡纳瓦罗被贴上了善于使用年轻

球员的标签，但他自己却不喜欢这个
标签，因为觉得这样对老将不公平。卡
纳瓦罗坦陈，新人们今年进步明显，
“韦世豪和杨立瑜今年都取得了自己
在中超最好的进球和助攻数字，钟义
浩能够在和上港这样的关键比赛中表

现得游刃有余，张修维、
严鼎皓、冯博轩都有很
大进步。这些肯定和我
这个主教练的工作有一
定关系。但请大家不要
忘记，今年从伤病恢复
过来的梅方。不要忘记
黄博文，这几乎是他这
几年发挥最好的一个赛
季。不要忘记张琳 ，他
基本稳定地打完了一个
赛季所有比赛。还有刘

殿座，他今年用自己的表现入选了参
加东亚杯的名单，甚至有机会获得最
佳门将。”
总结今年的征程，卡纳瓦罗说道：

“我们完成了阵容升级、为国家队输送
了最多人数的国脚。自2015年亚冠夺
冠之后，再次杀进了东亚区决赛。应该
说，老板年初交给我的任务，我基本都
完成了。”

卡纳瓦罗今年的确坎坷不断，最
让外界记忆犹新的是被“上课”。

主场2比2被河南建业逼平后，
卡纳瓦罗非常生气，“我的球队为什
么突然会变成这样了，我真的很担
心。”更让卡纳瓦罗始料不及的是，
赛后俱乐部很快就通知他“上课”。
对于这个决定，卡纳瓦罗十分震惊。
“当时我看到这个决定后确实很失
望，也很伤心。我这个名字在世界足
坛的范围内还是有一定的重要性，
出现了这样的事情对我还是有一定
的影响。”卡纳瓦罗当时以为自己已
经下课了。

恒大对卡纳瓦罗的“处罚”在世界

足坛罕见。对于曾经的“世界足球先
生”来讲，这样的处罚无疑是一个巨大
的侮辱，当晚卡纳瓦罗就与球员做了
告别。恒大俱乐部转天召开队内会议，
传达了教练组的变动情况，安抚球员
情绪并要求队员们在最后三轮联赛全
力以赴，争取夺冠。
卡纳瓦罗没有参加会议，不过，他

随后便来到俱乐部，和俱乐部高层见
面详谈。当时，在会谈中，卡纳瓦罗询
问俱乐部的“上课”决定，到底是什么
意思？如果是解雇，那就应该明明白白
下发解约书；如果不是，那就应该向外
界说清楚。
不过，随后事情的进展与外界预

想的并不一样，最后卡纳瓦罗留任。卡
纳瓦罗认为，自己以欧洲人的角度来
看“上课”令，觉得是俱乐部让自己下
课了。“我就从中国人的角度来想这个
事情，来想中国的足球文化尤其是恒
大这样的企业文化，进行了反思与总
结。”卡纳瓦罗和恒大许老板见了面，
后者把事情的过程与卡纳瓦罗解释了
一遍，而卡纳瓦罗也把自己的想法和
许老板进行了交流，双方最终言归于
好，继续合作。

卡纳瓦罗直言，在“上课”事件期
间，自己收到了不少邀约，但他非常享
受在广州的生活和执教恒大队，因此
最终选择留下来。

值得一提的是，卡纳瓦罗今
年还差点成了国足主帅，只是国
足在“中国杯”的低劣表现，让他
与国足帅位擦肩而过。虽然没有
上位国足，但实际上卡纳瓦罗今
年一直在帮助参与国足的建设。

谈起“中国杯”的国足代理
主帅经历，卡纳瓦罗说道：“我在
中国执教了几年，原本应该是很
熟悉中国球员的水平了。但通过
‘中国杯’的比赛，我更加清楚地
了解到，中国足球在亚洲到底处
于一个什么样的水平，对手的水
平到底如何。”卡纳瓦罗的结论
是，国足球员无法完成高质量的
90分钟对抗比赛。卡纳瓦罗回忆
年初短暂率领国家队的日子，包
括年初看了亚洲杯，进一步确定
了自己的想法———必须提升比
赛强度、加强球员身体的专项力
量、提高比赛的“净比赛”时间。
“如果在平时的中超比赛中，训
练和比赛强度不能提升，没有高
强度的身体专项训练，我们的球
员到了亚洲赛场就没有竞争力。
甚至，我们现在归化的球员，到
时候可能也会被‘同化’。”
卡纳瓦罗对国足在40强赛出

线充满信心，但认为进入12强赛
后，必须要有质的提升，“我现在
还是对国家队在40强赛出线充满
信心，但到了12强赛碰到日本、韩
国、伊朗这些球队，我们就必须在
比赛强度上有根本的改变，否则
根本不是日本、韩国、伊朗、澳大
利亚等球队的对手。”

“被上课很伤心,但这是恒大文化”

“新人老将都重要，成功源于自信”

“黑暗”没击倒我
“上课”令我伤心
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卡纳瓦罗·豪言壮语，对得起老板VS

“日韩澳伊”
基本踢不过

展望国足前景———
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